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员工的饭碗保住了
企业甚至扩大生产
这个不起诉决定，
让人民监督员举双手赞成

通讯员 王旖

本报讯 “检察机关作出不起诉决定后，

公司经营日渐好转，差不多‘满血复活’了，这

个月就新增1000多万元的订单量呢！”近日，

绍兴市上虞区某机械制造公司总经理沈某，

高兴地对回访的检察官张金强说。

2016年至2017年，沈某为抵扣税款，从

其他公司虚开增值税专用发票，金额较大。

今年8月，公安机关侦查终结后，将该案移送

上虞区检察院审查起诉。

张金强的办案组受理了此案。经了解，

涉案机械公司的实际负责人是沈某，该公司

为所在地街道的骨干企业，曾牵头起草、参与

制订国家标准及行业标准12项，发明专利4

项，实用新型专利68项，但今年以来，受新冠

肺炎疫情和沈某涉及刑事案件的影响，经营

状态下滑趋势明显。

“办好一个民营企业不容易。在服务保

障‘六稳’‘六保’工作的当下，检察机关更要

以服务大局为重，充分运用检察职能，保障民

营企业的正常经营。”考虑到如果单纯就案办

案，对沈某提起公诉，不仅会加深企业的经营

困局，更有可能导致100余名员工失业，张金

强于是开始寻找解决问题的方法。

9月10日，综合考量本案犯罪事实、情

节、性质等要件，上虞区检察院邀请人大代表

等8人作为听证员，举行拟不诉公开听证会。

“如果检察机关的不起诉决定，能保住企

业100多名员工的饭碗，我举双手赞同！”人

民监督员如是说。与会各位代表都一致表

示，支持检察机关对沈某作出不起诉决定。

两日后，该院检委会经讨论，对沈某作出

不起诉决定，并要求承办检察官对其进行警

示教育。

“办理涉民营企业家案件，既不能简单地

‘一诉了之’，也不能‘一放了之’。”该院检察

长张斌说，“宣布不起诉之后，我们及时向税

务局移送此案，税务局依法对沈某作出了

400余万元的行政处罚”。

此后，沈某按时缴纳了处罚金，并开始安

心经营企业。据了解，目前该公司不仅经营

状况逐渐好转，生产、业务稳定，还计划引进

人才，扩大生产制造规模。

平安故事短新闻 平安点滴

“智库”专家特邀受聘

通讯员 王舜毕

本报讯 10月14日下午，宁波海事法

院邀请23名来自全国与海事审判相关的各

行各业专家，担任设立在该院的最高人民法

院国际海事司法浙江基地的特邀咨询专家，

聘期3年。

据了解，宁波海事法院收结案数一直位

居全国海事法院首位，被最高院指定为全国

海事法院唯一受理海事刑事审判的试点单

位。此次该院邀请来的专家组，将通过开展

理论研究和实务调查，积极为浙江海事审判

事业发展建言献策；借助各自所在司法机关、

行政机关、行业协会、科研院校及宣传平台优

势，搭建本行业和海事审判工作发展相对接

的桥梁；宣传浙江海事审判的特色亮点工作。

智慧赋能，
“五色图”绘平安蓝图

见习记者 周诗宇 通讯员 江艺成

本报讯 10月14日，杭州市余杭区举行了平

安建设“五色图”发布暨平安宣传攻坚月启动仪式。

该区根据平安建设面临的实际形势，以政治安

全、社会治安安全、生产安全、食品药品安全、生态环

境安全“五位一体”角度，形成平安建设“五色图”总

图和“12项指标情况”分图数据。

“五色图”显示有红、橙、黄、蓝和绿5种颜色，分

别代表当地的高风险、较高风险、中风险、较低风险、

低风险地区；“12项指标”包括纠纷警情、交通安全、

电信网络诈骗、“两抢一盗”、涉黄、涉毒、涉赌、安全

生产、消防安全、建筑工地监管等，可精密、动态、直

观地评估各镇街的平安风险。根据预警和数据分

析，相关部门可提前介入，及时消除隐患。

早在5个多月前，“五色图”就在当地试运行。

今年6月 10日，余杭区发布首张平安建设“五色

图”，对各镇街平安建设情况进行精密智控。9月

底，余杭区委平安办根据“五色图”统计情况，对7

月、8月连续显示红色的两个高风险镇街，进行了多

部门联合督导；同时针对上述镇街出现的道路交通

安全、信访矛盾、建筑工地监管、消防安全等薄弱指

标、短板情况，逐一分析，形成针对性工作举措。

该机制试运行以来，全区各类安全生产事故同

比下降69.7%，火灾数下降41.10%，交通亡人事故

下降46.24％，“民转刑”案件零发生。

结怨多年的业主与物业
在这里一笑泯恩愁

本报记者 许梅 通讯员 文宣 朱震婕

本报讯 业主要求退装修押金，物业公司却已更换，并退

出衢州……近日，衢州市衢江区某小区的20多位业主与前物

业公司因装修押金和物业费的事，闹得沸沸扬扬，还打了110，

相关部门也多次组织调解，但都没成功，业主们于是找到了

法院。

2016年，何某等人购买了位于东港街道的某新建住宅小

区房产。交房时，物业公司要求业主交纳2000元装修押金，

并口头承诺装修完毕后返还。

2018年，何某等人先后装修完毕，但物业公司却迟迟未

退押金。由于部分业主对物业公司心存不满，于是拒绝交纳

物业费，业主与物业公司的关系愈发紧张。后来，小区成立了

业主委员会，业主委员会与物业公司解除了物业服务合同。

今年初，物业公司经小区业主委员会催告，退出案涉小区物业

服务，两方不欢而散。

后来，业主们继续讨要装修押金，并组织起来到相关部门

反映情况，期间曾报过警，但问题一直未能解决。

“我们要求物业公司返还装修押金，并支付相应利息，但

是这家公司已整体退出衢州市场，公司老板也下落不明……”

今年9月，何某打电话到衢江法院12368司法服务热线，咨询

维权事宜。得到解答后，他们来到区矛调中心，向法院立案窗

口申请诉前调解。

经多方联系，法官终于联系上了身处外地的物业公司负

责人，并做通他的思想工作。之后，该负责人同意到衢州协商

解决问题。

“退还装修押金可以，但要扣除他们拖欠我们的物业费

……”调解现场，物业公司向调解员表态。

经多轮调解，业主与物业公司陆续达成一致意见，并拿到

了法院出具的民事裁定书。

“拿到盖有法院公章的文书，我们的心就定了。”何某等人

表示，这次打官司的体验很好，效率很高。

“简单的案子，我们都会建议当事人走诉前调解程序。”衢

江区法院立案庭负责人介绍，当事人达成调解协议后，根据实

际情况可以申请司法确认，经审查符合确认条件的，法院将作

出民事裁定书，裁定书与判决书具备相同的法律效力，届时一

方未按期履行，另一方就可以申请法院强制执行，而且整个过

程法院不收取任何诉讼费用。

今年8月底，该院诉讼服务中心成建制入驻区矛调中心，

深度融入“最多跑一地”改革，积极为各调解组织提供法律专

业指导。今年1-9月，该院诉讼服务中心的法定审限内结案

率达100%；可调撤率89.86%，同比上升16.53%。

法官阿姨开课啦

10月14日中午，平湖市法院民三庭法官助理张颖蕾，来到她

结对的百花小学，以校外法治辅导员的身份，给学校师生上了一趟

生动的法治课。

据悉，为助推全市中小学法治教育，发挥法院女干警在依法保

障未成年人合法权益中的积极作用，经平湖市法院和教育局统筹协

调，该院27位女法官和法官助理结对全市37所中小学校担任校外

法治辅导员。这是平湖法院深化“三服务”活动，探索维护妇女儿

童合法权益的又一重要举措。

通讯员 游情天

社会治理出“新招”

本报记者 黄素珍 通讯员 周元嗣

10月14日，在宁波市鄞州区委政法委的指导

下，鄞州区东柳街道柳安社会治理研究院启动仪式

暨矛盾纠纷调处化解中心建设座谈会举行。

此次活动率先在全省推出了街道层面的社会治

理“新招”——柳安社会治理研究院。该研究院成立

后将参与社区基层治理研究和各类矛盾纠纷的化

解，为基层社会治理提供实践案例和可复制的经验。

“人口普查请您配合”

10月14日下午，平湖市公安局钟埭派出所户籍民

警深入辖区，入户向居民宣传人口普查以及“最多跑一

次”改革，积极引导广大居民依法配合人口普查，提高社

会各界对第七次全国人口普查的认知度和支持率。图为

民警正向辖区内102岁的老奶奶了解情况。

通讯员 戈宇丽


